
Comment être une bonne terre qui accueille
la Parole de Dieu?

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc (Mc 4, 1-20)

En ce temps-là,
    Jésus se mit de nouveau à enseigner au bord de la mer de Galilée.
Une foule très nombreuse se rassembla auprès de lui,
si bien qu’il monta dans une barque où il s’assit.
Il était sur la mer,
et toute la foule était près de la mer, sur le rivage.
    Il leur enseignait beaucoup de choses en paraboles,
et dans son enseignement il leur disait :
    « Écoutez ! Voici que le semeur sortit pour semer.
    Comme il semait,
du grain est tombé au bord du chemin ;
les oiseaux sont venus et ils ont tout mangé.
    Du grain est tombé aussi sur du sol pierreux,
où il n’avait pas beaucoup de terre ;
il a levé aussitôt,
parce que la terre était peu profonde ;
    et lorsque le soleil s’est levé, ce grain a brûlé
et, faute de racines, il a séché.
    Du grain est tombé aussi dans les ronces,
les ronces ont poussé, l’ont étouffé,
et il n’a pas donné de fruit.
    Mais d’autres grains sont tombés dans la bonne terre ;
ils ont donné du fruit
en poussant et en se développant,
et ils ont produit
trente, soixante, cent, pour un. »
    Et Jésus disait :
« Celui qui a des oreilles pour entendre,
qu’il entende ! »

    Quand il resta seul,
ceux qui étaient autour de lui avec les Douze
l’interrogeaient sur les paraboles.
    Il leur disait :
« C’est à vous qu’est donné
le mystère du royaume de Dieu ;
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mais à ceux qui sont dehors,
tout se présente sous forme de paraboles.
    Et ainsi, comme dit le prophète :
Ils auront beau regarder de tous leurs yeux,
ils ne verront pas ;
ils auront beau écouter de toutes leurs oreilles,
ils ne comprendront pas ;
sinon ils se convertiraient
et recevraient le pardon. »
    Il leur dit encore :
« Vous ne saisissez pas cette parabole ?
Alors, comment comprendrez-vous toutes les paraboles ?
    Le semeur sème la Parole.
    Il y a ceux qui sont au bord du chemin
où la Parole est semée :
quand ils l’entendent,
Satan vient aussitôt
et enlève la Parole semée en eux.
    Et de même, il y a ceux qui ont reçu la semence
dans les endroits pierreux :
ceux-là, quand ils entendent la Parole,
ils la reçoivent aussitôt avec joie ;
    mais ils n’ont pas en eux de racine,
ce sont les gens d’un moment ;
que vienne la détresse ou la persécution à cause de la Parole,
ils trébuchent aussitôt.
    Et il y en a d’autres qui ont reçu la semence dans les ronces :
ceux-ci entendent la Parole,
    mais les soucis du monde, la séduction de la richesse
et toutes les autres convoitises
les envahissent et étouffent la Parole,
qui ne donne pas de fruit.
    Et il y a ceux qui ont reçu la semence dans la bonne terre :
ceux-là entendent la Parole, ils l’accueillent,
et ils portent du fruit :
trente, soixante, cent, pour un. »

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs dans le Seigneur Jésus-Christ, rendons grâce à Dieu notre Père qui dans sa grande
sollicitude envers nous nous nourrit chaque jour de sa Parole. Dimanche dernier nous célébrions la
Parole de Dieu et quelques jours après, il nous est donné de méditer sur la parabole du semeur. Avec
les explications du Christ, nous comprenons clairement que le semeur c’est Lui, la semence c’est la
Parole de Dieu/l’Évangile/la Bonne Nouvelle et les différentes terres c’est la multitude de tous les
hommes. Cette parabole nous interpelle selon deux perspectives : celle des différentes terres qui
reçoivent la semence et celle du semeur.

Selon la perspective des différentes terres, il est clair que chacun de nous va se poser la question de



savoir à quelle catégorie il appartient. Mais à côté de ce travail d’identification, nous devons nous
demander à quelle catégorie nous voulons appartenir. L’idéal pour tout homme en général et pour
tout chrétien en particulier serait d’être la bonne terre qui accueille, garde et fait fructifier la Parole
de Dieu. Mais comment être cette bonne terre ? Dans la première lecture de ce jour, Saint Paul
apprécie la foi de Timothée en la qualifiant de « foi sincère », celle qui s’abandonne à Dieu, Lui fait
confiance en toute chose et Lui obéit malgré tout. C’est ainsi que nous devenons de vrais disciples.
Et le vrai disciple poursuit l’œuvre de son maitre.

Selon la seconde perspective, celle du semeur, nous remarquons qu’il est généreux avec sa semence,
il donne l’occasion à tous de la recevoir. Nous voyons là l’image de la Parole de Dieu à la portée de
tous les hommes. Et qui sont ses porteurs aujourd’hui sinon nous chrétiens. La Parole de Dieu est
lumière, elle est paix, elle est espérance, elle est joie et vie et nous le savons bien, notre monde,
notre pays, nos familles en ont besoin.  Nous sommes donc appelés à être dans ce monde, la bonne
terre qui porte beaucoup de fruit pour les partager et aider ceux qui nous entourent à devenir eux
aussi de bonnes terres. Nous sommes nous aussi des semeurs. Et une fois encore Saint Paul nous le
rappelle dans la première lecture lorsqu’il dit à Timothée : « avec la force de Dieu, prends ta part
des souffrances liées à l’annonce de l’Évangile. » Et nous, avons-nous déjà pris notre part ?

Le Seigneur m’invite en ce jour à revoir mon attitude envers sa Parole ainsi que le sentiment que je
partage autour de moi. Est-ce que je sais transmettre la joie, l’espérance, l’unité et partager sans
aucun préjugé et sans aucune rancœur ? Suis-je porteuse de la lumière de la Parole de Dieu pour
illuminer mon milieu de vie ? 

Prions

Éternel mon Dieu, je te dis merci pour ta Parole que tu m’as donnée de comprendre en ce jour. Je te
prie de raviver en moi les dons de ton Esprit Saint. Je prends la résolution avec le secours de ta
grâce de ne plus laisser la peur de souffrir, d’être critiqué ou persécuté ainsi que la honte d’être
différent des gens de ma génération m’empêcher de vivre selon ta Parole. 

Intercession

Seigneur Jésus, nous te prions pour tous ceux qui ont le cœur endurci. En union avec Ton Père et
l’Esprit Saint, daigne leur donner la Sagesse, que leur cœur de pierre se transforme en cœur de
chair, qu’ils prennent conscience de l’amour du Père pour eux et qu’ils se convertissent.  

Maman Marie intercède pour nous.

Exercice spirituel

Prier pour une personne de notre entourage qui rejette le Christ.

Bebissi Stéphanie

Christus Vivit


